

Maimunah Mohd Sharif, Directrice exécutive d'ONU-Habitat,
Journée mondiale des villes 2022
Agir localement pour devenir global

Il ne nous reste environ 87 mois, 380 semaines ou 2600 jours pour mettre en œuvre les Objectifs de développement durable 2030. La meilleure façon d'y parvenir est de veiller à ce que nos villes et nos collectivités soient durables.

Ce sont de grands mots. Ce que je veux dire, c'est que parfois la solution aux défis auxquels nous sommes confrontés tels que la pandémie de Covid-19, les conflits en cours et les catastrophes climatiques nous saute aux yeux.

À ONU-Habitat, nous travaillons chaque jour avec les communautés et les responsables municipaux. Les villes et les communautés ont le pouvoir d'aider les gouvernements à traduire les politiques en pratique. Avec les bons outils, les dirigeants locaux peuvent agir sur des besoins critiques tels que le logement, l'adaptation au climat et la sécurité.

Les gestionnaires municipaux engagent très souvent les bons partenaires et trouvent des solutions en travaillant avec leurs communautés.

Mais passer du local au global est une voie à double sens. Nous avons besoin que tous les paliers de gouvernement et tous les intervenants deviennent des partenaires. Nous devons travailler côte à côte pour sauver les ODD.

C'est la clé d'un habitat mondial inclusif, durable et résilient. Celui où l'on vit en harmonie avec la nature.



Le thème de la Journée mondiale des villes 2022 de cette année est « *Agir local pour devenir global* ».

Plus que jamais, nous devons travailler à la réalisation de changements transformateurs dans nos villes pour construire l'avenir que nous voulons.

ONU-Habitat a été à l'avant-garde sur la localisation des objectifs de développement durable. Nous apportons notre aide en continuant à plaider pour des moyens pratiques d'intégrer les ODD dans les plans locaux, pour des méthodes créatives de collecte et d'utilisation des données afin d'éclairer la prise de décision et, surtout, pour fournir des lignes directrices permettant d'élargir les possibilités de participation des femmes, des jeunes et des personnes handicapées à l'élaboration et à la mise en œuvre des plans d'action. Le budget participatif en est un exemple.

Nous offrons également une expertise technique aux villes, formons des urbanistes et plaidons pour le renforcement de la voix des gouvernements locaux et régionaux sur la scène mondiale.

À l'occasion de la Journée mondiale des villes, affrontons les défis urbains et forgeons des solutions de transformation durables en trouvant ces solutions ensemble. Agissons local pour devenir global.